

## Comentario Económico del día



Director: Sergio Clavijo Con la colaboración de Alejandro Vera y Alejandro Fandiño Enero 16 de 2012

## Proyecciones del sector industrial para 2012

Durante el último año, la industria colombiana ha logrado recuperar buena parte del dinamismo perdido durante la crisis de 2008-2009. En efecto, a pesar de mostrar algunos signos de desaceleración durante el segundo trimestre del 2011, la producción y las ventas industriales comenzaron a tomar nuevo impulso a partir de agosto de 2011. Así, al corte de octubre de 2011, la producción manufacturera crecía al 5% año corrido. Por su parte, las ventas industriales mostraron una notable aceleración al corte del mismo mes cuando crecieron al 4.8% año corrido (vs. el 3.9% de octubre de 2010).

Este buen comportamiento de la producción y las ventas manufactureras en 2011 estuvo asociado con: i) el importante dinamismo del consumo final de la economía, que en el período enero-septiembre creció al 8% real anual; ii) las bajas tasas de interés reales que impulsaron la inversión, lo cual ayudó a que la producción de bienes de capital industrial creciera por encima del 10% a octubre de 2011; y iii) una positiva dinámica de las exportaciones industriales, que al cerrar el tercer trimestre del año crecían al 23% en el acumulado a doce meses, pese a la contracción del -13% en las ventas industriales hacia Venezuela.

De esta forma, se espera que al final del 2011 la producción y las ventas de la industria manufacturera hayan continuado con una dinámica positiva. Así, habrían cerrado el año con crecimientos del 5.2% anual y 5.0% respectivamente.

Sin embargo, el año 2012 encierra diversos factores de incertidumbre. Por un lado, según la Encuesta de Opinión Empresarial (EOE) de Fedesarrollo a septiembre de 2011, las expectativas de los empresarios de su situación económica a seis meses se encuentran en niveles históricamente altos (30). Por esto, se espera un buen comportamiento de la producción y las ventas durante el primer semestre del 2012. Por otra parte, los trabajos de reconstrucción de las vías afectadas por la segunda ola invernal de finales de 2011 y el compromiso del gobierno y el sector privado de invertir \$6 billones en nuevas licitaciones viales acelerarán la producción y el consumo de los bienes asociados a la construcción, impulsando indirectamente el sector industrial.

Continúa







## Director: Sergio Clavijo Con la colaboración de Alejandro Vera y Alejandro Fandiño



Los aspectos negativos que podrían "aguar" el desempeño industrial en el 2012 tienen que ver con: a) la persistencia de los problemas comerciales con Venezuela; b) los sobrecostos de transporte (de todo tipo); y c) los riesgos de agravamiento de la apreciación cambiaria, tal como está ocurriendo en los inicios de este año, una vez parece alejarse la amenaza de una nueva recesión en los Estados Unidos. También podría jugar un papel negativo la desgravación arancelaria implementada por el gobierno en 2010 que induciría una fuerte competencia de productos importados. Todo esto enmarcado en un proceso de desindustrialización acelerado que ha afectado al país en los últimos años (ver *Informe Semanal* No. 1102 de diciembre de 2011).

En síntesis, el desempeño industrial en 2012 será bueno, pero se presentará una ligera desaceleración respecto al ritmo de crecimiento del año anterior. Así las cosas, las proyecciones de Anif indican que la producción industrial crecerá 4.5% anual en el acumulado a doce meses al cierre del 2012 (ver gráfico adjunto). Los sectores que presentarán los mayores crecimientos proyectados serán: azúcar (20.3%); cárnicos y pescado (13.9%) y otros productos minerales no metálicos (13%). A su vez, las ventas industriales presentarán un crecimiento del 4.8% en doce meses al cierre del 2012. Los sectores más destacados serán: otros productos minerales no metálicos (16.1%); azúcar (14.4%) y frutas, legumbres, hortalizas, aceites y grasas (12.7%).



Fuente: cálculos Anif con base en Dane.